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施家倫議員(R2) 

2021 年 08 月 10日    特首答問大會提問 

施家倫議員 

有關重啟澳投基金、優化招商引資政策的提問 

尊敬的行政長官： 

日前，一場突如其來的疫情打亂了各行各業的復甦步伐，亦令本

澳旅遊經濟遭受更加嚴峻的考驗。國內權威專家預計，病毒不斷變

種，整個世界還需要 2 至 3 年的時間才有機會恢復如常。本澳經濟

出路在哪裡，潛在的失業隱憂如何緩解，廣大居民、社會各界高度

關注。 

以橫琴粵澳深度合作區為主陣地，加快融入國內大循環，加快推

動中醫藥、特色金融、科技創新、會展商貿等多元產業的發展，習

近平總書記給予殷切期待，國家“十四五”規劃給予明確支持。閣

下對此高度重視，連續兩年將其列為政府最重要的施政任務之一，

成立公共資產監督規劃辦公室，全面梳理各政府基金和投資項目，

並提出要優化招商引資政策，打造總部經濟，吸引投資項目落地。 

然而，各基金整合後如何優化成為推動深合區建設、引導多元產

業發展乃至促進全民參與、公平共享發展機遇的投資載體，政府尚

未透露出有相關的規劃。招商引資政策在企業成立開戶、資金人員

便利往來方面仍然存在不少的堵點，亦亟需尋求中央配套支持，加

快本地制度集成創新。 

請問行政長官閣下，在第二個五年規劃中，會否參考深圳、安徽

等地政府投資基金做法，重啟特區投資發展基金，打造具戰略引導

性質的投資載體，並向全民派發股份，為廣大居民創設分享國家紅

利和多元產業轉型機遇的渠道？未來在招商引資方面，又會如何變

革，加快制度集成創新，解決投資者面臨的痛點？ 


